

## Un simposio recuerda en Bilbao los 70 años de la Guerra Civil

MARTA NIETO - Bilbao

El área de Cultura y Euskera del Ayuntamiento de Bilbao, Eusko Ikaskuntza de Bizkaia y Bidebarrieta Kulturgunea celebran hoy y mañana el 11º Symposium de Historia de Bilbao, que en esta ocasión se centra en el aniversario de la Guerra Civil y en el que se analizará lo relativo a la vida cotidiana, a la organización social, cultural, política, militar, institucional, la represión, el exilio durante la guerra y la posguerra. Asimismo, se analizará específicamente el apartado de la memoria.

El catedrático de la Universidad Complutense de Madrid, Julio Aróstegui abrirá el simposio con la conferencia inaugural La Guerra Civil: la polémica sobre su memoria, el día 25, a las 17.30, en el Salón de Actos de la Biblioteca Bidebarrieta, donde tiene lugar esta cita.

"El simposio tiene dos vertientes, una de cara al público, en la que los ponentes tienen sólo 15 minutos para desarrollar su tesis, y otra que la componen las monografías que se publican de los simposios", señaló Jon Kortazar, vicepresidente de Eusko Ikaskuntza y catedrático de literatura vasca en la presentación del evento. Kortazar destacó que esta cita tiene en cuenta "no sólo la Historia sino las historias concretas, personales" y que, gracias a las monografías, se está reconstruyendo la historia de Bilbao desde todos sus ángulos.

### Alto nivel científico

70 años de la Guerra Civil: guerra, posguerra y memoria hablará del olvido, de una matanza en Bilbao, de la justicia en guerra, de la batalla de Archanda o sobre El libro de curas del batallón Perezagua. Todo esto será en la primera jornada. Mañana, a partir de las 17.00, se repasarán las depuraciones en la Guardia Municipal, la historia oral de Llodio, la relación entre la literatura o el cine o la arquitectura o la pintura con la guerra y el Eusko gudariak. También se mostrará La memoria de la Guerra Civil en el Espacio Urbano de Bilbao.

Los ponentes proceden en su mayoría del ámbito universitario. "Este es un simposio abierto donde se reciben propuestas, que se estudian, y si se decide que hay material para realizarlo se acude a especialistas, normalmente profesores de la UPV, para completar el programa", explicó Kortazar.

Para el responsable del área de Cultura y Euskera del Consistorio de la capital vizcaína, Gonzalo Olabarria, el simposio es "una propuesta consolidada" que, aunque no está dirigida a grandes masas, sí logra concitar en cada edición a numerosos participantes. "Se abarcan temas interesantes de la historia de Bilbao y también de la de Euskadi. Para nosotros ha sido muy importante mantener un alto nivel científico en los temas que se han abordado en los diferentes simposios", apuntó Olabarria.

Tanto para el responsable del Ayuntamiento como para el vicepresidente de Eusko Ikaskuntza, la elección del tema de la Guerra Civil en esta ocasión era "obligado", al estar "de plena actualidad y ser un tema polémico".